
東區區議會文件第 69/08 號 
 
 

東區區議會轄下 
食物、環境及衞生委員會(委員會) 

第四次會議紀要 
 

上述會議已於 2008 年 7 月 17 日舉行，討論的主要事項摘錄如下： 
 
 
I. 擬議的《食物安全條例草案》 

 (食物、環境及衞生委員會文件第 16/08 號) 
 
 多位委員原則上支持政府盡快落實有關《食物安全條例草案》，以加強法例

管制食物的安全。委員們亦就有關議題提出了多項意見，包括繼續檢討並完善

入口食品的監管制度；與食品來源地的監管機構加強溝通，確保輸港的食品符

合香港法例的要求；就食物的運送及儲存為業界制訂清晰的指引；以及規定所

有供港的蔬菜必須經蔬果統營處登記後才可在巿場發售。 
 
 
II. 簡報：節能技術和水冷式空調系統計劃 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 14/08 號) 
 
 多位委員歡迎機電署繼續推行有關計劃，認為水冷式空調系統既環保又符

合經濟效益。委員們亦就有關議題提出了多項意見，包括由當局帶頭在各政府

大樓及公共房屋使用有關節能系統；將計劃伸延至住宅樓宇；改善有關裝置的

設計，避免出現滴水的問題；以及鼓勵大型發展商及房協引入有關系統，並向

有興趣的機構提供技術上的支援。 
 
 
III. 促請改善維園環境衞生及非法販賣 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 13/08 號) 
 
 多位委員表達對維園非法擺賣活動的關注，並要求部門繼續採取有效的措

施，進一步打擊有關違規活動。 
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IV. 促請政府立例解決環保斗隨街亂放問題 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 15/08 號) 
 

經討論後，委員會在 22 票支持，無人反對及無人棄權下，一致通過以下動

議： 
 
“本委員會強烈要求由東區地區管理委員會牽頭各有關部門統籌解決本

區胡亂安放環保斗問題及制定政策，建議必須實行先申請後擺放手續

以方便監管。” 
 
 
V. 要求港鐵公司由柴灣站至杏花邨站盡快加設隔音上蓋 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 17/08 號) 
 
 多位委員指出港鐵列車在柴灣至杏花邨路段發出的噪音對居民造成嚴重滋

擾，要求港鐵盡快採取有效消減噪音的措施（例如：列車在駛入杏花邨站時減速

行駛以及在該路段加設隔音上蓋）。 
 
 
VI. 關於如何改善耀興道山邊渠口排水問題 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 18/08 號) 
 
 委員備悉路政署會在有關路段增加去水渠口及安排承建商在雨季時加密清

理附近一帶的山邊水渠。另外，委員要求食環署加強對承辦商的監管，確保外

判工人不會將垃圾掃落渠口。 
 
 
VII. 關注禽流感及食物中毒事件，促請加強巡查 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 19/08 號) 
 
 委員備悉食環署及漁護署就預防禽流感及食物中毒事故所採取的最新安

排。多位委員要求當局加強巡視街市、食肆和食物製造及加工廠的衞生環境和

食物的處理情況，並針對打擊走私禽鳥及食品的行動，加強宣傳教育的工作。 
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VIII. 要求柴灣永泰道高速行車天橋加設隔音屏障 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 21/08 號) 
 

多位委員就有關議題提出了意見，包括在有關路段鋪設低噪音物料以及密

切監察車輛在該路段超速行駛的情況，並在有需要時採取適當的檢控行動。 
 
 
IX. 要求下雨後盡快清理街道 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 20/08 號) 
 
 多位委員要求部門盡快清理渠口的垃圾、落葉或沙泥，避免在暴雨期間因

渠口淤塞而引致水浸。 
 
 
X. 要求正視杏花邨廢鐵廠污染問題 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 22/08 號) 
 

多位委員要求地政處與承租人聯絡，商討將廠房大型吊臂的運作時間限制

於每日上午 9時至下午 7時，假如承租人拒絕有關要求，地政處必須盡快終止有

關土地租用合約。另外，有委員們要求地政處在 3 個月的續租期屆滿前，安排

承租人與當區居民或議員會面，就如何減低廢鐵廠的噪音滋擾交換意見。 
 
 
 
 
 
東區區議會秘書處 
2008 年 7 月 


